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MARIO DELGADO; MARIO DELGADO Y CITLALLI HERNANDEZ AL FRENTE DE LA DIRIGENCIA DE MORENA HASTA 2024, DESTACA 

COMO TESORERO JAVIER CABIEDES  

 

Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, informo que en el Tercer Congreso Nacional Ordinario de Morena, se concluyó el proceso de 

reorganización interna en el que renovó sus documentos básicos, su Consejo Nacional así como su Comité Ejecutivo Nacional. Se logro lo que 

parecía imposible, al dia de hoy tse tienen 32 dirigencias estatales, un nuevo Consejo Nacional y un Comité Ejecutivo Nacional renovado y 

nuevos estatutos, se relaizo democráticamente y en unidad. Mario Delgado enfatizo que con esto vayan todos juntos y juntas, a trabajar por el 

engrandecimiento y el fortalecimiento de su partido. Asimismo, anunció a las y los nuevos integrantes del Comité Ejecutivo Nacional: en la 

secretaría de Organización, Alejandro Peña; en la de Comunicación, Difusión y Propaganda, Andrea Chávez; en la de Finanzas, Javier 

Cabiedes; en la de Mujeres, Adriana Grajales; en la de Jóvenes, Alejandro Porras; en Diversidad Sexual, Almendra E. Negrete; en la de 

Pueblos Originarios, Bxido Xisije Jara; en Movimientos Sociales, Carlos A. Castillo; en Mexicanos en el Exterior, Nalleli J. Pedraza y en Arte 

y Cultura, Tomas Pliego. Por último el líder morenista agradeció a las y los Congresistas Nacionales por la confianza que le brindaron para 

conducir al Movimiento en la cita electoral del 2024. Muchísimas gracias por su confianza, no tenemos derecho a fallar y no vamos a fallar. 

Vamos a ganar Coahuila, vamos a ganar el Estado de México y vamos a ganar el futuro, con la victoria de la transformación en el 2024. 

 

SENADOR ALEJANDRO ARMENTA; ECONOMÍA AMERICANA TIENE ROSTRO HISPANO Y MEXICANO  

 

El presidente de la Mesa Directiva, Alejandro Armenta Mier, estuvo en el Desfile Conmemorativo de la Independencia de México en Nueva 

York, destacó la importancia de los connacionales que residen en territorio americano, en la generación de divisas.  El senador precisó que la 

primera fuente de ingresos que tiene México en estados como Michoacán, Guerrero, Veracruz, Zacatecas y Puebla son las divisas que generarán 

en este año un billón de pesos, lo que significa el esfuerzo, el sacrificio y las lágrimas de quienes deciden dejar a sus familiares para darle una 

mejor vida.  Armenta Mier acompañó a Eric Adams, alcalde de esa ciudad de la Unión Americana; a Patricia Hernández, presidenta del Desfile; 

y a Teresa García, Gran Mariscal del Desfile, entre otras personalidades. El legislador refirió que la economía en Estados Unidos tiene un rostro 

latino, tiene un rostro hispano y por supuesto tiene un rostro mexicano. Señalo que en el Senado de la República, son solidarios y seguirán 

trabajando en la defensa de sus derechos humanos y laborales. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; FUERTES NEGOCIACIONES SOBRE PLAZO DE FUERZAS ARMADAS EN TAREAS DE SEGURIDAD 

PÚBLICA 

 

El coordinador parlamentario de Morena en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, afirmó que en el Senado se observarán todas las disposiciones 

jurídicas internas, a las que están obligados las y los legisladores, para desahogar la minuta que amplía el plazo para que las Fuerzas Armadas 

puedan realizar tareas de seguridad pública. El senador dio a conocer que ha llevado a cabo una intensa negociación, que se ha reunido con los 

coordinadores de los Grupos Parlamentarios y con funcionarios del Gobierno federal. Acotó que no se ha logrado, hasta ahora, un consenso que 

permita adelantar alguna noticia.  El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado aseguró que todos queremos que el país tenga 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

19/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

0 

leyes y reformas actualizadas en beneficio de la población. Recordó que hoy está programada la reunión de las comisiones de Puntos 

Constitucionales y de Estudios Legislativos, Segunda, para iniciar la deliberación sobre la minuta que envió la Cámara de Diputados, relativa a 

la prórroga para que las Fuerzas Armadas puedan realizar labores de seguridad pública en el país. Reiteró que el ritmo de la discusión y, en su 

caso, aprobación del proyecto, será el que determinen las comisiones de Puntos Constitucionales y de Estudios Legislativos, Segunda. Si estos 

órganos del Senado aprueban el dictamen, se le dará primera lectura en el Pleno y posteriormente la segunda lectura, de acuerdo con la 

normatividad interna.    

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; LEGISLADORES DE LA COALICIÓN JUNTOS HACEMOS HISTORIA COMPROMETIDOS CON MÉXICO Y 

CON LA SEGURIDAD DE LAS FAMILIAS MEXICANAS. 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, exhortó de manera respetuosa a los senadores de la 

República a votar a favor de la reforma constitucional al artículo quinto que recién fue aprobada en la Cámara de Diputados y cuyo objetivo es 

permitir el fortalecimiento de la estrategia de seguridad y la consolidación de la Guardia Nacional. Llamó a las y los senadores a acompañar esta 

propuesta que amplía cuatro años más la permanencia de la Guardia Nacional dependiendo del Ejército y la participación legal de las Fuerzas 

Armadas en las tareas de seguridad y protección de la integridad de la población y sus patrimonios. Ignacio Mier anunció que ya se ha presentado 

la iniciativa que permitirá que los recursos que quedaron abandonados en el sistema financiero o fuera de litigio por parte de organizaciones 

criminales, sean destinados a la adquisición de equipamiento para las fuerzas de seguridad. Destacò que se trata, de entre 7 y 10 mil millones 

de pesos de acuerdo con la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana. Estos recursos, se irían directamente para fortalecer los equipos 

de seguridad, el equipamiento de las policías estatales y municipales y fortalecer el proceso de capacitación y de coordinación entre entidades 

tanto a nivel estatal, como con sus ayuntamientos, la Guardia Nacional y el Ejército. Mier Velazco reiteró que las y los legisladores que integran 

a la coalición Juntos Hacemos Historia están comprometidos con México y lo más importante con la seguridad de las familias mexicanas. 

 

DIPUTADO RUBEN MOREIRA; PIDE A SENADORES DEJAR TEMAS POLÍTICOS Y VEAN LO QUE ESTÁ PASANDO EN EL PAIS. 

 

El coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, pidió a los senadores de todos los grupos parlamentarios que voten a favor de 

ampliación de Ejército en las calles hasta 2028. El diputado mencionó que México requiere la paz para los ciudadanos y así puedan transitar por 

las carreteras, los empresarios pueden movilizar sus productos, que no haya atentados y baje el número de homicidios. México requiere paz y 

requiere que el ciudadano pueda salir a las carreteras, que el empresario pueda sacar sus productos, que no haya atentados, que baje el número 

de homicidios, que es muy alto en nuestro país, yo creo que es lo que requiere México, requiere además que haya una coordinación entre los 

tres órdenes de gobierno. Rubén Moreira recalcó que la coordinación entre las autoridades federales, estatales y municipales ha fallado hasta 

este momento; pero sostuvo que la lucha contra el crimen organizado es multidimensional, ya que buscan impulsar el empleo y contar con 

policías de élite, más fuertes y mejor pagados, así como más escuelas y códigos que requieren en cada municipio.  

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ, EL MÁS SONRIENTE DE LOS PRESIDENCIABLES 

 

El secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández, fue el más sonriente de los presidenciables, la noche del Grito en Palacio 

Nacional, comparado con el semblante casi siempre serio del canciller Marcelo Ebrard. La seguridad y la sonrisa del titular de la Segob, se debe 

a que en los últimos meses ha ganado terreno en las preferencias electorales, con el respaldo social en diferentes entidades. El presidente 

Andrés Manuel López Obrador ha dado señales directas de que Adán Augusto es el elegido como sucesor de la Cuarta Transformación, 

luego de llamarlo funcionario de 10, es mi hermano.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM; LA RECIBEN CON GRITOS DE PRESIDENTA, PRESIDENTA, EN CONGRESO DE MORENA 

 

Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, es recibida con el grito de presidenta, presidenta, en el Congreso Nacional de 

Morena en la Sala de Armas del Autódromo Hermanos Rodríguez. Arropada por sus seguidores capitalinos, pero también por contigentes de 

Guerrero y Tabasco, Sheinbaum cruzo los más de 100 metros del pasillo central del recinto rumbo al templete dónde se encontraba la dirigencia 

de Morena, gobernadores y secretarios de Estado. 
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CANCILLER MARCELO EBRARD; ACUDIÓ A LA CAPILLA ARDIENTE EN WESTMINSTER HALL PARA MOSTRAR EL RESPETO DE 

MÉXICO A LA REINA ISABEL II 

 

El secretario de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard, acudió a la capilla ardiente establecida en Westminster Hall para mostrar el 

respeto de México al féretro de la reina Isabel II; el canciller estuvo acompañado de su esposa Rosalinda Bueso y la embajadora de México en 

Reino Unido, Josefa González Blanco.  Presenté los respetos de México a S.M la Reina Isabel II en la capilla ardiente establecida en 

Westminster Hall. Otros funcionarios que acudieron a la capilla ardiente fueron el rey Felipe y su esposa doña Letizia; el presidente de Estados 

Unidos, Joe Biden y su esposa Jill; el presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, así como la primera dama de Ucrania. El funeral de Estado de la 

reina Isabel II será uno de los eventos más sobresalientes de la historia, a este acudirán 500 dignatarios de todo el mundo, entre presidente, 

líderes mundiales, figuras públicas, así como miembros de la realeza europea y extranjeros. Hoy 19 de septiembre será el funeral de la reina 

Isabel II en la abadía de Westminster, según el protocolo que fue diseñado por la propia monarca. 

 

VLADIMIR HERRERA; ESTUDIO DEL IBD “EL GASTO FEDERALIZADO EN EL PPEF-2023” MÁS RECURSOS A LA ENTIDADES  

 

El investigador Vladimir Herrera González, en un análisis llamado “El Gasto Federalizado en el PPEF-2023”,que fue elaborado por la Dirección 

General de Finanzas del Instituto Belisario Domínguez (IBD), detalla que las transferencias contempladas en el PPEF-2023 ascienden a 2 billones 

432,770.9, las cuales implican un crecimiento en términos reales de 9.9% respecto a lo aprobado para 2022. Este aumento refleja el crecimiento 

presupuestado, principalmente, para el Ramo 28, como resultado del aumento previsto en los ingresos tributarios y petroleros del Gobierno 

Federal que incrementaron la Recaudación Federal Participable en 15.3%. En el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 

(PPEF-2023) se propone un incremento real en las transferencias de recursos a las entidades federativas y municipios del 9.9%, en comparación 

con el presupuesto aprobado para el año en curso. Asimismo detalla que las transferencias proyectadas para los gobiernos estatales y 

municipales ascienden a 2 billones 432,770.9 millones de pesos, los cuales constituyen 29.3% del gasto neto total que se proyecta para 2023. 

Explica que este aumento refleja a su vez los aumentos en términos reales en el Ramo 28 Participaciones Federales (14.0%), el Ramo 33 

Aportaciones Federales (6.1%), el Ramo 25 Previsiones para los Sistemas de Educación (15.1%), los Convenios de Descentralización (4.9%), 

el Gasto en Salud Pública incluido en el Ramo 12 Salud (0.6%), así como el Gasto Federalizado identificado en el Ramo 23 Provisiones Salariales 

y Económicas (4.6%). De acuerdo con el análisis, el principal factor del aumento del Gasto Federalizado para 2023 se debío al incremento de 

las Participaciones Federales como consecuencia del crecimiento en los ingresos tributarios (11.7%) y petroleros participables del Gobierno 

Federal (25.3%) que incrementaron la Recaudación Federal Participable en 15.3% en términos reales. El gasto federalizado propuesto puede 

presentar variaciones debido los cambios realizados por las cámaras del Congreso de la Unión en el marco de la discusión y aprobación del 

Paquete Económico 2023 entregado el pasado 8 de septiembre por la SHCP.   

 

SENADOR VICTOR FUENTES; ENCABEZA BODAS COMUNITARIAS EN NUEVO LEÓN 

 

El senador Víctor Fuentes Solís, como parte de las celebraciones por el Día de la Independencia de México, y donde apadrinó a 20 parejas que 

se unieron en matrimonio. Señalo que fue un gran honor poder formar parte de ese momento tan especial que están viviendo todas estas parejas 

que han decidido casarse y pues qué mejor que hacerlo en esta fecha tan importante en la que celebramos la Independencia de nuestro país. 

Resaltó que a través del matrimonio, considerado la célula de la sociedad, se puede fortalecer el tejido social, y recalcó que en una época tan 

castigada por la violencia, lo mejor que puede existir es el amor. El matrimonio, como célula de nuestra sociedad, es un ejemplo de que aún hay 

esperanza, de que sin duda podemos ponerle fin a la violencia que azota a nuestro querido México. No me queda la menor duda de que mientras 

exista el amor todo es posible. Fuentes Solís felicitó a todos y cada uno de los novios y les deseó mucho éxito en esta nueva etapa de sus vidas 

la cual, dijo, sin duda será una de las más bonitas que han vivido. A todas y a todos los que están hoy aquí, a todas y a todos los que han dado 

el ‘sí’ a sus seres amados, los felicito de todo corazón y les deseo mucho éxito en esta nueva etapa que comienza hoy. Sin duda alguna será la 

etapa más bonita de sus vidas. Enhorabuena. 
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SENADORES MIGUEL ÁNGEL OSORIO Y CLAUDIA RUIZ; REITERARON SU VOTO EN CONTRA DE LA INICIATIVA IMPULSADA POR 

SU PARTIDO  

 

Los senadores del PRI, Miguel Ángel Osorio Chong y Claudia Ruiz Massieu, reiteraron su voto en contra de la iniciativa impulsada por su 

partido y aprobada por la Cámara de Diputados, que modifica el artículo Quinto Transitorio constitucional para ampliar hasta 2028 que el Ejército 

realice labores de seguridad pública. Luego de una iniciativa convocada por Sociedad Civil para conocer el sentido del voto de todos los 

senadores de oposición de la iniciativa propuesta por la diputada del PRI, Yolanda de la Torre, Osorio Chong respondió: Por supuesto que 

asistiré y sigue firme mi voto en contra. La senadora Claudia Ruiz Massieu coincidió en que su voto también será en contra por convicción y por 

congruencia. La militarización no es solución. Como lo fue en el caso de la Cámara de Diputados, reunir votos a favor será crucial pues se trata 

de una reforma que necesita las dos terceras partes para alcanzar la mayoría y poder ser avalada, sin embargo, a diferencia de sus 

correligionarios, en el Senado no hay un consenso para votar a favor y es que algunos de los 13 senadores que conforman el Grupo Parlamentario 

del PRI, ya han manifestado su rechazo.  El senador Jorge Carlos Ramírez Marín señaló que ni comparte la minuta que enviaron desde San 

Lázaro, y se pronunció porque desde el Senado de la República se modifique. Por su parte el senador Mario Zamora rechazó haber sido doblado' 

para votar a favor de la iniciativa que extendería la permanencia del Ejército en las calles, pero dijo que primero buscaría conocer la iniciativa 

para poder dar con toda claridad su postura. Por lo que respecta al senador Manuel Añorve Baños su voto aún está en duda, pues es uno de 

los personajes cercanos a Alejandro “Alito” Moreno, dirigente nacional del PRI, a quien ha apoyado en el roce que el líder priista mantiene con 

el coordinador de la bancada, Miguel Ángel Osorio Chong.   

 

SENADORA LILLY TÉLLEZ; EN EL SENADO SE DARA BATALLA CONTRA INICIATIVA DEL PRI  

 

La senadora Lilly Téllez, del PAN, aseguró que se dará la batalla en el Senado de la República, donde se votará la iniciativa del PRI que modifica 

el artículo Quinto Transitorio constitucional para ampliar hasta 2028 que el Ejército realice labores de seguridad pública. La legisladora se lanzó 

en contra de Alejandro “Alito” Moreno, dirigente nacional del PRI. Aseguró que en México no se puede tolerar la burla de un hombre, pues 

para ella “Alito” Moreno entregó el asunto de la militarización para no ir a prisión. Tenemos que dar la batalla en el Senado. El país lo vale.  

La senadora panista llamó a que en defensa de la justicia y de la libertad se le diga no al autoritarismo, al atropello militar sobre los civiles, así 

como a no darle más poder al presidente Andrés Manuel López Obrador. Los 21 senadores que integran el Grupo Parlamentario del PAN, a 

través de un comunicado, reiteraron que votarán en contra de la minuta remitida por la Cámara de Diputados.   

 

JOE BIDEN; LA PANDEMIA DEL COVID-19 HA TERMINADO EN EEUU  

 

El presidente Joe Biden, declaró que la pandemia de COVID-19 había terminado en su país, se mostró optimista en lo que respecta a la economía 

estadounidense, incluso adelantó que van a controlar la inflación. La pandemia ha terminado. Todavía tenemos un problema con el COVID-19. 

Todavía estamos trabajando mucho en ello. Pero la pandemia ya pasó, asi lo declaró Joe Biden. 

 

GOBIERNO DE EEUU; APELA FALLO QUE FRENÓ REVISIÓN DE DOCUMENTOS INCAUTADOS A DONALD TRUMP 

 

El Departamento de Justicia de Estados Unidos apeló la decisión de la jueza de Florida que denegó al Gobierno una moción para continuar 

revisando e investigando material incautado del expresidente Donald Trump. El Departamento de Justicia, argumentó que la jueza Aileen 

Cannon, erró al otorgar medidas cautelares, pero limitó su apelación solo a los casi 100 registros que llevan marcas de clasificado, recuperados 

de la propiedad de Donald Trump. Retrasar la revisión de documentos clasificados, propiedad del Gobierno según la apelación, impide los 

esfuerzos por proteger la seguridad nacional. Esto además lastima de manera irreparable al Gobierno al ordenar pasos extremos para una 

investigación criminal en curso y obligar a revelar registros altamente sensibles innecesariamente, incluyendo al abogado demandante, al referirse 

a los apoderados de Trump. El expresidente republicano enfrenta una creciente presión legal, el Departamento de Justicia sostiene que los 

documentos ultrasecretos incautados probablemente se ocultaron para obstruir una investigación del FBI sobre el posible mal manejo de 

materiales clasificados por parte del expresidente. Trump negó cualquier conducta irregular, y dijo que el allanamiento a su mansión fue uno de 

los asaltos más escandalosos a la democracia en la historia del país. La apelación será estudiada primero por un panel de tres jueces, pero 

eventualmente podría escalar a la Corte Suprema, de mayoría conservadora tras los magistrados nombrados por el propio Trump. Además del 

caso de los documentos, Donald Trump enfrenta investigaciones sobre sus prácticas comerciales, por sus esfuerzos para anular los resultados 

de las elecciones de 2020 y por el ataque del 6 de enero de 2021 al Capitolio por parte de sus partidarios. 
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